

А. Н. СОХОР

МУЗЫКА КАК ВИД ИСКУССТВА

Учебное пособие

Издание третье, стереотипное



ЛАНЬ

ПЛАНЕТА
МУЗЫКИ



MUSIC
PLANET

• САНКТ-ПЕТЕРБУРГ •
• МОСКВА •
• КРАСНОДАР •

- С 68** Сохор А.Н. Музыка как вид искусства : учебное пособие / А. Н. Сохор. — 3-е изд., стер. — Санкт-Петербург : Лань : ПЛАНЕТА МУЗЫКИ, 2022. — 128 с. — Текст : непосредственный.

ISBN 978-5-507-44076-4 (Издательство «Лань»)

ISBN 978-5-4495-1893-4 (Издательство «ПЛАНЕТА МУЗЫКИ»)

Сохор Арнольд Наумович (1924—1977) — музыковед и музыкальный критик. С 1971 г. возглавлял секцию социологии искусства и эстетики Российского института истории, преподавал в Санкт-Петербургской консерватории (с 1970 г. — профессор).

Несмотря на то, что автор не занимался проведением эмпирических исследований, он должен быть назван первым отечественным музыковедом, обратившимся к социологии музыки и способствовавшим реабилитации этой дисциплины после 1920—30 гг.

Издание предназначено преподавателям и студентам музыкальных учебных заведений и университетов культуры и искусств.

ББК 85.31

- С 68** Sohor A.N. Music as an art form : textbook / A.N. Sohor. — 3rd edition, stereotyped. — Saint Petersburg : Lan : THE PLANET OF MUSIC, 2022. — 128 pages. — Text : direct.

Sohor Arnold Naumovich (1924—1977) was a musicologist and music critic. Since 1971, he headed the section of sociology of art and aesthetics at the Russian Institute of History, taught at the St. Petersburg Conservatory (since 1970 — a professor).

Despite the fact that the author did not do empirical research, he should be named the first domestic musicologist who turned to the sociology of music and contributed to the rehabilitation of this discipline after 1920-30s.

The publication is intended for teachers and students of music schools and universities of culture and arts.

СОДЕРЖАНИЕ

От автора 3

ГЛАВА 1

Об отражении действительности
в искусстве 7

ГЛАВА 2

Материал и язык музыки 37

ГЛАВА 3

Музыкальный образ 83

ЗАКЛЮЧЕНИЕ

Музыка и другие виды искусства.
Роль музыки в общественной жизни..... 111